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“哥哥加油！”“哥哥好球……”随
着一声声略带稚气的呼喊，人们被文
来中学二队与市西野马的比赛吸引。
比赛场上，实力占优的文来中学二队
大比分领先，先前那两声助威的对象，
是45号球员陈帛源，作为参赛一员，他
在场上的一举一动都牵动着场边刚刚
上幼儿园大班
的弟弟。“大的
13岁，虚岁14，
一直喜欢足
球，每个星期
周中都会参加
训练，周末会
跟着学校出去
打打比赛，主
要是孩子喜
欢。”场边观战
的陈帛源母亲
告诉记者，此
前受疫情影
响，晚报杯上
海赛区的决赛
阶段比赛略有
延期，陈帛源
的内心一直期
盼着可以穿上
球衣，早日回到球场。“很高兴能够参
加晚报杯的比赛，去年和今年，因为疫
情的关系，像这样的正式比赛没有以
前多了，在条件允许的情况下，能有这
样踢球的机会，我们所有队友都很开

心！”下场之后，陈帛源一边和弟弟开
着玩笑，一边接受着记者采访。“哥哥
进了几个球？”“四个！”；“哥哥踢得怎
么样？”“特别好！”……兄弟俩你一句
我一句，在足球场边表达着属于男孩
子们的简单快乐。弟弟说，等长大以
后也要像哥哥那样“进很多球”。

球场上，
陈帛源身披
45号战袍，问
及他喜欢的
球星，C罗、梅
西等名字逐
一被说出，不
过他们当中，
没有谁的球
衣号是“45”。
对此，陈帛源
坦言，号码只
是队里随机
分配，不过在
他心里，倒有
个不小的梦
想，“那些著
名的球衣号
码，都是因为
球员本身足

够出色，如果我也一直努力，将来可
以变得更强的话，也许有一天45号也
会被大家所青睐的。”晚报杯的舞台，
从不缺热爱与成长，陈帛源的梦想，
我们一起见证。
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“海港-上汽”杯新民晚报暑期中学生足球赛（上海赛区）迎来决赛阶段

“我们都有一个足球梦”
秋雨阵阵，难抵参赛球员们的热情。

上周六上午，2021第36届“海港-上汽”杯新民晚报暑期
中学生足球赛（上海赛区）决赛阶段（下称晚报杯），在上海
T98绿洲足球基地开战。 来自全市范围内共128支球队，对
初、高中两个组别的冠军发起冲击。比赛采取单场淘汰制，由
此增加了冷门诞生的可能性。 值得一提的是，所有参赛的小
球员都带回一只赛事吉祥物———燕小新作为留念。 此外，上
海海港足球俱乐部青训总监成耀东从专业角度给晚报杯的
未来发展支招， 同时还不忘回忆当年自己参加晚报杯的情
形。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

晚报杯的舞台上，不乏参赛数年
的常客，比如文来中学，曾经多次夺
冠的他们，在上周六下午面对首次参
赛的上海星驰队时，直到点球大战才
艰难胜出。

文来中学曾经是晚报杯五连冠
得主，不过去年和今年，他们都遭遇
了强有力的挑战，而今年造成这一切
的上海星驰队，虽然是首次参赛，但
他们在上海足坛青训领域却一点都
不“冷门”。“今年是我们第一次参赛，
在松江区的预赛中，我们取得了不错
的成绩，现在和市里的强队比赛，也
是一个非常不错的学习机会。”星驰
队的主教练宋存强告诉记者。星驰队
隶属于上海国王足球俱乐部，从上海
体育学院毕业后，宋存强就在上海创
办了自己的体育公司，并于2008年打
造了“国王足球俱乐部”。在此期间，
受上海足坛名宿徐根宝打造上海东

亚的影响，2014年，宋存强开始创办自
己的“国王青训”，开展青少年足球运
动的启蒙训练，规划并组织各年龄段
的业余赛事。“我希望在循序渐进中筛
选、培养高水平青少年队员，最终输送
至各职业足球队或作为足球特长生升
学读书。”宋存强说。
上周六下午来到赛区后，老宋在

赛前带着自己俱乐部的孩子们认真备
战。比赛中先丢一球的他们，在终场前
顽强扳平比分，可惜最后点球决胜不
敌文来中学，遗憾错失全市16强的席
位。尽管如此，老宋赛后还是带着微
笑，“我们的孩子进入初中后，一边学
习一边练习，相较于比较专业的培训
机构来说，训练的次数会少一些，能踢
成这样已经挺不容易。从区里一步步
打上来后，这也是我们今年第一次参
加市里的比赛，相信有过这次经验后，
以后会更好。”

哥哥踢球，弟弟观战

受徐根宝影响
搞青训参加晚报杯

作为晚报杯的老朋友，上海海港
足球俱乐部在去年偕其战略合作伙伴
上汽集团，成为赛事冠名商的基础上，
今年更进一步作为协办单位一起参
与。5月底的启动仪式上，组委会揭晓
了海港队长、巴西球星奥斯卡的形象
大使身份；7月的喀什地区决赛期间，
海港阵中的买提江和阿布拉汗，为家
乡的小兄弟们加油助威，俱乐部还为
当地所有参加赛区决赛的小球员送去
公益装备，以实际行动体现了深度参
与这项青少年足球赛事的初衷。

今年的晚报杯赛场上，涌现了一
支由海港球迷组成的参赛队，听一听
队名就不难看出这群小伙子的球迷
身份———上海烈鹰。“因为海港队的
队徽是以鹰头为主，所以我们的队
名、队徽以及球衣，也都有个鹰头，这
些都是队员们共同构思形成的。”烈
鹰队主教练杨越告诉记者。虽然身份
是主帅，但生活中的杨越，倒更像是
队员们的大哥哥。杨越说，球队中的
大部分队员都是2004或2005出生，而
他自己不过才22岁，称得上是不折不
扣的“少帅”：“我本身也是一名海港
球迷，平时对足球专业知识比较感兴

趣，每次海港队比赛结束后，会试着
写一些技战术分析文章。这支球队中
的队员，都是海港球迷，我们平时就
有自己的球迷群，有海港队比赛的时
候，大家有时候会聚在一起看看比
赛，后来大家逐渐就萌生了一起踢比
赛的想法，正好晚报杯的比赛给了我
们这样的机会和平台。”
“数字1！数字2！继续压迫，抢、跟

上一起抢！”球场边的杨越充满激情，
一如过往他在看台上和同伴们一起为
海港队加油的样子，鉴于晚报杯特殊
的赛制规则，杨越习惯在比赛中充分
轮换队员，以保持全队体能。“我们的
队伍毕竟在一起训练时间少，多轮换
一些，能保持球队的活力，也能最大限
度激发每个人的斗志。比赛中多采取
压迫式的逼抢，给对手制造麻烦。平时
有时间的话，也会设计一些定位球套
路，比赛中提及的‘1’和‘2’就代表着
不同的打法。”杨越说。今年，这支晚报
杯的新军已经打进了全市32强，结局
如何在杨越看来并非最主要的，最重
要的还是大家相聚在一起的时光，他
也期待着从今年开始，可以连续率队
投身于这项赛事。

刚刚结束的第十四届全运会男足
U18比赛中，经由两地体育局商议，并
根据规则签订协议，以上海海港足球
俱乐部03梯队为班底组成的一支U18
队伍，被交流至陕西，代表东道主出
战。结果，这支球队一路过关斩将，决
赛中通过点球决战力克重庆，取得本
次比赛该组别冠军。现场目睹小球员
们夺冠后，海港俱乐部青训总监、上海
足球名宿成耀东于近日回到上海，谈
起了晚报杯这项他颇为熟悉的青少年
赛事。
“我记得是在上世纪80年代的时

候，当时我还在市体校，就听说过晚报
杯的比赛，在这期间我还和几个队友
一起去踢过两场比赛。那个时候，青少
年们的其他娱乐方式本就少，晚报杯
的比赛在上海办得很热闹，对于足球
文化和足球基础的普及有很大作用，
大家对足球的热情很高涨，晚报杯给
人一种非常贴近青少年小朋友的感
觉。”成耀东说。
从职业队转战青训领域，需要一

颗耐得住寂寞的心。这些年里，大大小
小的青少年比赛成耀东看了无数场，
有职业层面的竞技对抗，也有兴趣为
主的民间联赛或杯赛。对于晚报杯，成
耀东有特殊的情感，今年，在目睹赛事
走出上海，开设长三角赛区和新疆喀
什地区赛区后，成耀东无比赞同。“足
球本身就是不分地域和国界的。”他
说，“如果想越搞越好，我感觉完全（晚
报杯）可以走出上海，走向全中国，包
括一些偏远地区。有条件的话，也可以
去吸引亚洲乃至世界范围内的同年龄
段中学生来参与这样的赛事活动。”

晚报杯可以
继续走出去

赛场有一支海港球迷队

海港球迷组成的参赛队上海烈鹰队（白衣）在比赛中 本报记者 陈嘉明 摄

文来中学对阵上海星驰队 本报记者 陈嘉明 摄

哥哥和弟弟 首席记者 刘闻超 摄


